



CATALINA ROJAS GAETE

## EVENTOS EN LA PLAZA DE ARMAS

# Cumpleaños 485: Actividades para celebrar a Santiago

**Este jueves se cumple** un nuevo año desde la fundación de la ciudad. La Municipalidad de Santiago, el Museo Histórico Nacional y el Museo de Santiago Casa Colorada son algunas de las instituciones que ofrecerán espacios para conmemorarlo.



**La Plaza de Armas** será el centro de múltiples festejos.

Fue el 12 de febrero de 1541. En el valle del Mapocho, a los pies del cerro Huelén —hoy conocido como Santa Lucía—, Pedro de Valdivia fundó la ciudad de Santiago del Nuevo Extremo. Este jueves se cumplen 485 años de este acontecimiento y se realizará una serie de actividades para festejar, aunque la fecha, en pleno mes de veraneo de los capitalinos, conspira contra una programación más nutrida de celebraciones.

De hecho, la fiesta “Santiago te amo”, que en 2025 lanzó el Gobierno Regional de Santiago con un gran festival de música, fue suspendida para este año.

Así, es la Municipalidad de Santiago la que lleva la batuta, en cuyos bordes se ubica el centro histórico de la capital. Ofrecerá una programación en la Plaza de Armas desde las 10:00 horas, bajo el nombre “Santiago, una huella que viaja”. Habrá un *stand* de deseos frente a la Catedral para que los ciudadanos expresen sus ideas, y al mediodía, junto con el toque conmemorativo de campanas del templo mayor, se ofrecerá una clase de cueca gratis. Durante la mañana se presentarán orquestas de música en el odeón de la plaza, mientras que a las 13:00 horas, 100% Cuequeros ofrecerá un espectáculo de baile. También habrá representaciones históricas a cargo del Museo Guerra del Pacífico, cuyos recreadores encarnarán al Batallón Bulnes de Santiago, conformado por personal municipal de la época. La ceremonia oficial será a las 19:45 horas, con una presentación del Orfeón de Carabineros y la presentación del Ballet Folclórico de Chile.

La municipalidad también ofrecerá dos rutas guiadas: “Misterios en la historia de Santiago” (cupos agotados), y una visita

al Palacio Consistorial (aún abierta la inscripción al cierre de esta edición). Toda la información en [Santiagooturismo.cl](http://Santiagooturismo.cl).

El Palacio Cousiño y el Museo de Santiago Casa Colorada, ambos dependientes del municipio, abrirán sus puertas de forma gratuita. El viernes, el museo será el escenario de “Mapocho”, una obra folclórica contemporánea creada e interpre-

tada por la agrupación Los Trukeros, que recorre la historia de este valle y sus pueblos ancestrales. Con entrada liberada y a las 19:15 horas. Se podrá ingresar al edificio desde las 18:00 horas.

Otras actividades también giran en torno a la Plaza de Armas. Por ejemplo, el Museo Histórico Nacional, junto a la Biblioteca Nacional ofrecerán un taller de

fotobordado, donde los participantes podrán elegir entre una selección de postales del Cerro Santa Lucía y fotografías históricas de Santiago para personalizarlas utilizando aguja e hilo. Viernes de 10:00 a 12:00 horas, con previa inscripción en la cuenta de Instagram [@mhnhchile](https://www.instagram.com/mhnhchile).

El Museo Precolombino, a media cuadra de la plaza fundacional, ofrecerá el jueves al mediodía el recorrido “Santiago antes de Santiago”, que explorará la cultura previa a la llegada de los españoles, como parte de su exhibición permanente “Chile antes de Chile”.

El aniversario de Santiago coincide, además, con otros dos hitos de la historia del país: la Batalla de Chacabuco, en 1817, y la independencia de Chile, en 1818. Para conmemorar estos sucesos, la Corporación Cultural de Independencia organizó una visita a la Parroquia de la Estampa Volada (Avenida Independencia 633), a las 18:00 horas. Este edificio es uno de los más antiguos de Avenida Independencia y el primero en repicar sus campanas para recibir al Ejército Libertador de los Andes. Inscripciones en el Instagram [@Culturaindepe](https://www.instagram.com/Culturaindepe).